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國際總會編輯主委專欄

我書架上的書

親愛的讀者：

    現在，圍繞百年誕辰及其慶祝活動的喧囂已經結

束，是時候開始期待另一個百年有意義的服務了。

，年輕人面臨探索這些藥物的同伴壓力。它使學生

社區成為社會中最脆弱的部分之一，一個地區長達

一年的運動引起了很多反應和讚賞。

    來賓隨筆談到當前世界的話題。人工智慧和聊天

機器人（如ChatGPT）是人類的禍根還是福音？人

們對它們的使用和影響感到擔憂。來自維也納大學

的29歲神學家和哲學家Jonas Simmerlein最近主持了

由ChatGPT創建的40分鐘教堂禮拜。他承認他只是

〝實際上陪襯著它〞，因為其中大約98%來自機器

。我們的作者也承認使用ChatGPT進行佈道，但沒

有達到Simmerlein的程度。我們將讓我們的讀者對

我們生活中的這個新的「破壞者」做出自己的判斷

。

    世界基督教青年會秘書長Carlos Sanvee與我們分

享了世界各地基督教青年會對〝2030年願景〞的熱

情及其取得的快速進展。它的四個〝支柱〞——社

區福祉、有意義工作、永續地球和公正世界——都

與國際聯青YMI的目標非常一致，正如〝2032年策

略〞所表明的，該戰略圍繞口號〝友誼和社區影響

〞，並側重於三個主要行動領域，即健康、環境和

教育。

國際會長和國際秘書長的致辭至為

我們提供了這方面的輪廓。

    本期的封面故事是關於一個隱藏

在印度南端深處的社如何試圖解決

日益嚴重的毒品威脅，這種威脅已

經達到了驚人的比例。MDMA和

LSD等合成藥物的可及性有所增加

    隨著我們越來越關注聯合國的可持續發展目標（

SDGs），並相應地調整我們的工作，特別是與環境

保護，我們很高興地納入一份題為〝水正義宣言〞

的檔案，該文由包括非政府組織在內的500多個組織

在聯合國水論壇上提交。宣言應該給我們足夠的思

考和足夠的動力，在「環境」的保護傘下啟動我們

的一些行動。

    最後，我們的國際史料主委緊急呼籲保護我們的

遺產。在為百年慶典做準備時，我們中的一些人與

國際總部IHQ合作，發現我們掌握的關於我們運動

的資訊是多麼稀有，特別是來自地方和區域層面的

資訊。讓我們回應這一號召，認真保護我們的遺產

，並在下一個里程碑事件中向世界展示更具活力的

運動，也許在我們慶祝我們的125周年時。

聯青地

                                                            Koshy  Mathew

《水之約》  Abraham Verghese亞伯拉罕•韋爾蓋塞

    《水之約》是《割石之約》的作者亞伯拉罕•韋
爾蓋塞期待已久的新小說。《割石之約》於 2009 年
出版，成為一種文學現象，僅在美國就售出超過150

拉邦，水無處不在。這個家庭是一個基督教社區的

一部分，可以追溯到使徒的時代，但時代正在發生

變化，這個家庭的女族長，被稱為Big Ammachi——
字面意思是〝大母親〞——將在她非凡的一生中見

證家庭和整個家庭的不可想像的變化。Verghese的所

有偉大天賦都在這部新作品中得到了展示：有驚人

的醫學獨創性場景，奇妙的幽默時刻，令人驚訝和

感人至深的故事，以及充滿生命本質的角色。

    《水之約》是對失落的印度和時間流逝本身的閃

閃發光的喚起，是一首醫學進步和人類理解的讚美

詩，也是過去幾代人為今天活著的人所經歷的艱辛

的謙卑證明。它是近年來出版的最精湛的文學小說

之一。

                                                                  （好書評論）

萬冊，並在《紐約時報》暢銷書

排行榜上保持了兩年多。

   《水之約》的故事跨度從1900
年到1977年，故事發生在印度南

部馬拉巴爾海岸的喀拉拉邦，講

述了一個遭受特殊痛苦的家庭的

三代人的故事：每一代人中，至

少有一人死於溺水——而在喀拉
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封面圖片：為提高對藥物濫用的警覺，群眾和

南西印度區域第一區的聯青社友聚集在活動的

出發點。
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親愛的朋友們

    隨著我們即將結束這一屆，接近新的國際聯青YMI年的開始，我很高興與大家分

享我對即將面對任期的一些希望和夢想。

更好的團契

    一個故事，或者只是一個微笑，與另一個聯青的男性或女性社友分享，對我來說

是一個珍貴的場合。我希望所有分社都能通過接觸新朋友和新團體，在社友和社區

中建立友誼。這可能涉及走出你的舒適區。

    在國際層面，目前正在制定社長當選人（CPE）訓練班的概念將使社長有機會在

熟練的活動下建立聯繫，分享想法和共同學習。我對新方案正在微調的後續行動感

到興奮。請記住，「卓越的友誼」已被定義為2032策略中的目標使命。

更好的溝通 

    你可能知道，我的口號是〝良好的溝通是每次合作的基石〞。我鼓勵大家遵循現

代溝通準則並熟悉國際聯青溝通樹。

    良好的溝通可以創造友誼，合作可以從中成長。在國際聯青中，我們談論許多以

〝我〞開頭的詞：〝理想主義〞、〝主動〞、〝行業〞、〝興趣〞、〝創新〞、〝

包容〞。我想在該清單中添加「完整性」。在所有互動中都要誠實、直率和公平。

關注策略2032下的教育、環境和健康專案 

    《策略2032》指示我們精簡活動，重點關注教育、環境和健康的相關問題。我希

望看到各社努力增加環保倡議的活動，強調聯合國可持續發展目標（SDGs）第13章
，〝採取緊急行動應對氣候變化及其影響〞。請繼續積極參與Week4Waste清潔週活

動。考慮與學校和其他機構一起植樹專案。

社友擴展

    在我看來，一個強大的社至少有15名活躍社友。我敦促所有社在來年至少招募一

名新成員。我鼓勵在社層面建立擴展團隊，最好由六人組成，目標是在這一年中招

募一人。

基督教青年會關係 
    國際聯青最初是為了支援基督教青年會而成立的，這仍然是我們2023年身份的關

鍵要素。我希望看到我們的關係繼續發展，變得更加現代化和互惠，因為我們成為

真正的使命夥伴，為一個公平和可持續的世界和諧地工作。

讓你（我們的）光發亮 
    我的主題〝讓你的光發亮〞的靈感來自馬太福音5：16的聖經段落。讓我們不要

把我們的光藏在籃子裡，而是照亮我們在全世界所做的善事。我們應該積極而自豪

地分享我們的工作，並講述好故事，將新人帶入我們的社，增加我們的影響力。我

們往往太謙虛了。在2023/24年度，我們需要優先考慮建立知名度和品牌標識。一個

社的光芒本身可能被認為是微弱的，但是當成千上萬的單個燈泡一起發光時，可以

實現大規模的清晰度和亮度。

    我懷著最深切的敬意和熱烈的祝福。

Ulrik Lauridsen  烏爾里克•勞裡森 

來自國際會長
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聯 青 信 息

    慶祝國際聯青社百年後，要

迎向未來，需要改變，聯青過

去的百年中，男女社友倩聯們

，點亮明燈指引光明之路，尋

求更多公平、正義、熱情服務

社會，經由無私的奉獻，感動

無數生命，支援當地YMCA的

公益活動，幫助弱勢族群。犧

牲奉獻及服務得到正面的肯定與好名聲。

    聯青社友展示平凡的個人服務，得到不凡的結果

，提昇自己水準，照亮他人。

    最近在台灣舉行的聯青百年慶祝活動。紀念活動

主題〝聯青因為有你而更偉大〞。的確聯青的偉大

源自所有過去及現在聯青社友們的共同努力。經由

堅毅不搖的承擔聯青宗旨，使我們的愛心犧牲、奉

獻具體化、慈悲為懷的善行榮耀耶穌光環。

 

    航向另一個聯青百年，回顧過去的成就，思考未

來方向及願景，適應新的變局與需求，轉變YMCA

的活動力，聯青運動要現代化，建立新的聯青形象

，面對現今社會需求，與YMCA共同合作，創造公

平永續的社會。

    跨越聯青百年，面對未來，世界不斷的改變，包

括氣候變遷及社會不公義，聯青社友要承擔責任成

為社區領袖，使社區得到正向的改變，並鼓勵他人

效法。讓我們共同繼續努力創造美好未來。面對未

來十年（至2032年），我們已規劃十年藍圖，將提

昇國際聯青組織及形象。這項目標需要大家共同努

力，以建立公義的世界。要更新與YMCA更緊密的

夥伴關係，拓展聯青。

          

    做為國際性的服務社團，我們要藉由三大支柱（

身分、創新、包容性）持續發揮聯青活動力，面臨

挑戰與機會，更要用毅力∕熱情∕願景去克服。大

家共同努力，必定創造大的改變，讓國際聯青社永

留於世上。

分別說明三大支柱的觀念如下︰

國際聯青YMI—超越百年：擁抱變革和影響

建
立
我
們
的
身
分
地
位

做為夥伴關係，
用心的與YMCA合作達成任務。

共同面對全球有關
健康、教育、環境方面的挑戰。

確認緊密夥伴關係，增加國際聯青知名度。

並參加及共同贊助社區活動。

經常透過媒體宣傳，建立聯青正面形象。

適
應
創
新

探討社團的活動新方法，吸引年輕人。

在各階層用年輕人的方式，
從事社會服務或慶祝活動。

提昇有創意的募款方式，
增加公共∕私人支持及參與的力量。

辦理領導才能訓練時，
運用先進數位科技，增加效率。

發展IBC（國際兄弟社）觀念，找出
替代方法，建立緊密團結的兄弟社情誼。

增
加

包
容
性

促進不用年紀∕性別的工作夥伴，
彼此間的瞭解∕互尊互愛∕合作。

鼓勵家庭的連結，婦女∕年輕人的加入。

尊重他們的意見，對不同
文化、宗教、性別上差異，加以包容。

增加目前國際聯青約2500個社的包容性，
不計較不同的種族∕文化∕宗教背景。

彼此互相包容。
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    PIP金加入聯青陣容超過五十年，橫跨兩世

紀。他是南韓1967年成立的安 Daejeon-Han Bat 
社創社社友。在移居美國前，他在1976年協助創

立 Hollywood Wilshire 韓國社。Wilshire社在2003
年解散後，他一直是加州 Diamond Bar-East 
Valley 社的社友。

    參加國際聯青社期間，他一直都是不懈的服

務聯青事工，當過社長、區域、洲域的事工督導

職務，特別是基督精神督導、這要歸功於他信仰

耶穌，擔任聖經學院教師的背景。他同時也是成

功的企業家，在1976年成立成衣製造工廠。

    1987-88年擔任西南太平洋區域 (Pacific 
South-west Region)區域會長，1994-1997年國際

議員，1995-96年美國洲域洲域長，因他卓越的

領導能力，擔任第73屆國際總會長(1998-99)。
    他固定參加區域∕洲域∕國際大會，獲全世

界聯青社友們的尊敬，他的離去，讓所有的聯青

社友∕好友∕家人深感不捨與哀悼，願他安息主

懷。

    Finn於1982年Stavanger St.Svithun社成立時

加入為創社社友。1986年他擔任Hinna聯青社創

社社長，他始終是國際聯青社活躍份子，具有服

務熱誠、穩定地向前走，擔任社長、總監、區域

會長、洲域長，直至2011-12成為國際總會長，

他的年度主題是〝To Dare is to Do〞（勇於承擔

），也是2012年在Stavanger舉辦國際大會時的

靈魂人物，國際執行官任期屆滿後，繼續服務國

際聯青社，在地方及國際皆負責重責大任，包括

任國際聯青憲法修訂委員會委員及國際事工督導

指導員。

    Finn 的職業是從事銀行財務方面的工作，但

回饋社區、服務社會是他的優先選項。也活躍於

YMCA的服務事工，擔任地方教會財務方面服務

志工及Stavanger地區社會服務工作。

    Finn 在Stavanger地區醫院與癌症病魔戰鬥後

，不幸於今年5月9日逝世，喪禮於5月19日在挪

威Stavanger教堂舉行。

    Finn 遺留下妻子 Tagnhild，國際聯青社表達

對她及Finn的家人∕好友深深的敬意，願他一路

好走。阿們。

向兩位前國際總會長致敬
國際聯青總會對兩位前國際總會長的離世表達深深的哀悼,Erik H.Kim (金)於2023
年3月29日先逝,享年89歲。Finn Pedersen 2023年5月9日逝世,享年77歲。

PIP Erik H.Kim (金)，1934年2月12日出生
2023年3月29日逝世

第73屆國際總會長(1998-99)（89歲）

PIP Finn Pedersen，1946年4月24日出生
2023年5月9日逝世

第86屆國際總會長(2011-12)（77歲）



中央社 林呈烈 譯6 良好的溝通是每次合作的基石

封 面 故 事

    位於南西印度區域（SWIR）第1區的

Marthandam Kings聯青社，在2023年3月帶頭籌辦步

行馬拉松(walkathon)，旨在提高人們對青少年使用

毒品的認知。在Nagercoil的S.T.印度學院 (S.T. Hindu 
College)超過1,500名學生加入這項努力並步行穿過

城市的街道，以扭轉在印度喀拉拉邦(Kerala)青少年

濫用藥物日益增長的趨勢。

    在印度南部的喀拉拉邦，SWIR在該邦營運，一

直在應對那根據麻醉藥品和精神藥物法(Narcotic 
Drugs and Psychotropic Substances Act)登記的案例數

量前所未有的增長。據最新數據統計，在2022年有

超過26,000案例，即比2016年報告的案例增加了近 
300%。但更令人擔憂的是，越來越多的孩子們正陷

入毒癮的陷阱，被毒販利用來販毒。根據一個由邦

警察最近進行的一項調查，在年齡21歲以下的毒品

使用者，其中40%是18歲以下的兒童。

    正是在這種背景下，SWIR採納〝對毒品說不〞

運動作為2022-23活動年期間的區域專案。

    認識到在該國藥物濫用的嚴重性以及後續的可能

影響，許多邦政府和政府機構實施許多計劃來制止

藥物濫用有增無減的擴展。諸如傳授認知包括大麻

的毒品的不良反應的計劃，進行諮詢會議，而提供

治療和復健是其中幾項計畫。

    在這一年中，區域內的一些國際聯青社與政府攜

手為各學校和學院的孩子們舉辦一系列的認知課程

。許多社還參加了政府機構開展的反對使用毒品的

活動和集會。許多社也舉辦了單獨的步行馬拉松讓

公眾明白這一點。

印度：努力扭轉青少年濫用藥物的增長趨勢

社友們準備好領導遊行

社友們準備好領導遊行

S.T. 印度學院學生參與活動

Niranjana Bimal，SWIR國際理事會理事當選人
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客 座 文 章

    幾個月以前，有一位朋友向我介紹了ChatGPT， 

讓我驚嘆了。 我立即用它來為我不久後要做的演講

    根據報導，流行的人工智能(AI)聊天機器人ChatGPT在2022年11月推出後的短短兩個月內，用戶數量就達

到了1億。根據一份報告，該聊天機器人1月份每天的用戶數量達到1300萬，該平台已經超越了Instagram和

TikTok等其他社交媒體應用，後者分別用了2.5年和9個月的時間突破了1億用戶。在接下來的文章中，作者探討

了可能存在的社會、倫理和道德陷阱，並警告我們要有足夠的技能，以免被人工智能打敗。

制定大綱。快速、切題、絕

對合乎邏輯且令人信服，我

覺得ChatGPT將是一個福音

。回顧目前關於ChatGPT（

聊天生成預訓練轉換器）的

文獻，我意識到已經存在相

反的意見。截至4月12日，俄

羅斯、中國、朝鮮、古巴、

敘利亞、伊朗和義大利等七

個國家已禁止ChatGPT。

關鍵字、撰寫文章、部落格文章和網站測驗、為不

同的媒體重寫現有內容，例如部落格文章的演示文

稿、制定產品描述、玩遊戲、協助求職，包括撰寫

簡歷和求職信，更簡單地描述複雜的主題等等。

    《紐約時報》記者Farhad Manjoo最近寫道：〝

ChatGPT已經在改變我的工作方式。〞許多其他專

業人士也證實了這一觀察結果。

顧慮

    已經禁止ChatGPT的國家正在應對各種類型的假

設威脅。IT專家John Martindale於4月12日表示：〝

其中一些國家出於隱私考慮而禁止該應用程式，而

    也許值得研究一下 

ChatGPT帶來的承諾和威脅

。

什麼是 ChatGPT？

   紐約ZDNET副主編Sabrina 

Ortiz說道。〝ChatGPT是一

款由AI（人工智能）技術驅

動的自然語言處理工具，可

其他國家，特別是朝鮮、中

國和俄羅斯，則聲稱美國將

使用 ChatGPT 來傳播錯誤信

息。〞

     Ortiz說〝人們對人工智

能聊天機器人取代或削弱人

類智能表示擔憂。例如，聊

天機器人可以在幾秒鐘內有

效地（儘管不一定準確）起

讓您與聊天機器人進行類似人類的對話等。語言模

型可以回答問題並幫助您完成任務，例如撰寫電子

郵件、論文和代碼〞人工智能(AI)研究公司OpenAI

於2022年11月發布了它，從那時起它就吸引了所有

人的想像力，該應用程序的多功能性令人難以置信

。

    人工智能驅動的聊天機器人可以徹底改變從客戶

服務到我們在線上搜索方式的一切。它可以編寫計

算機程序、創作音樂、起草電子郵件、總結文章、

部落格和演示文稿、編寫社交媒體帖子腳本、為文

章創建標題、解決數學問題、發現搜索引擎優化的

Fr. M.K. George是一位被任命的耶穌會神父，曾任印度特里凡
得瑯洛約拉學院校長，現駐羅馬，擔任耶穌會總會長顧問。

草一篇關於任何主題的文章，從而可能消除對人類

作家的需求〞。在陰影方面，ChatGPT可能是不正

確的，甚至是荒謬的。

    其他擔憂包括擔心人類可能失業。有人說，技術

進步總是會導致工作崗位流失，但人工智能進步的

速度意味著很多個行業都面臨著失業問題。一樣的

問題，從教育到插圖再到客戶服務角色，ChatGPT 

及其底層技術將徹底重塑我們的現代世界。

    對它會影響教育質量的擔憂同樣令人擔憂，在一

個大眾教育質量正在下降的世界裡，這根本就不是

一個好消息。

ChatGPT—禍根還是恩惠？
Fr. M K George
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    我們非常悲痛地收到我們深愛的Y's Men 
International前國際會長Finn A. Pedersen於2023年5 
月9日去世的消息，享年77歲。Finn於1982年成為斯塔

萬格St Svithun國際聯青社的社員。1986年，他參與授

。他於2011/2012年擔任國際會長，主題為〝Audere 
est Facere – 勇於承擔〞，口號為〝Just Do It〞。

    Finn也積極參與了籌備和在2012年於Stavanger斯
塔萬格舉行的國際大會的組織工作。任期結束後作為

一名國際執行官，他很高興與大家分享他的時間和通

過在國際和國內Y's Men中得來的信任與獲得的專業知

識。多年來，他一直是憲法審查委員會備受尊敬的委

員，此外還擔任國際事工督導（ICM國際委員會成員和

國際事工督導的顧問）。他的職業生涯主要從事銀行

和金融業，此外，他還積極參與當地的基督教青年會

並投入了大量精力在位於Hinna斯塔萬格的當地教堂和

其他當地組織中工作。

證成立了Hinna國際聯青社，並擔任

該社的社長。

    Finn很早就在聯青運動中承擔了

重責，並很快擔任了各個階層的重

要職位。他於1999/2000年擔任挪

威 區 域 理 事 會 理 事 ， 並 於 
2003 /2004年擔任區域會長。 
2005~2008 年當選為國際理事會議

員。並成為2006/2007 歐洲洲域長

    Ragnhild和Finn是一對環球各地的旅行者，多年來

參加了世界各地無數的國際會議和其他國際聯青總會

的活動。我很高興與Ragnhild和Finn一起旅行，他們多

次前往幾大洲旅行。Finn還安排了參加許多Y's Men活
動的行程（例如韓國和俄羅斯），許多人都在那裡留

下了美好的回憶。Finn總是在準備工作中付出很多努力

，讓參與者一路上感到安全。他還對體育運動特別是

足球非常感興趣。他多次訪問倫敦觀看他最喜歡的球

隊Tottenham Hotspurs托特納姆熱刺隊在白鹿巷球場的

比賽。

    Finn的朋友遍布世界各地，社交媒體上發布的大量

紀念和問候文字證明了這一點。對我來說，Finn既是導

師、靈感來源，又是顧問，也成為一個非常好的朋友

。當我於2017/2018年開始任期時，Finn代表Y's Men 
International在美國拉斯維加斯正式任命我擔任國際會

長。

    Finn留下了他忠實的支持者Ragnhild。我們分享她

因失去人生伴侶、同行者和親人和朋友而悲傷，願和

平之光照耀 (Finn Asbjørn) 留下的美好記憶。

    願和平之光照亮(Finn Asbjørn Pedersen)留下的美

好記憶。

PIP Finn Pedersen—向前會長致敬

警告

    這項技術對社會生活的直接影響是利用它來傳播

仇恨言論和爭論的威脅。通過人工智能輔助的聊天

機器人，虛假新聞可以更快、更有效地傳播。在人

權領域，威脅同樣真實。數據科學家Jyotirmoy 

Banerjee警告說，〝如果聊天機器人被配置為使用

帶有偏見的語言，那麼就有可能通過使用聊天機器

人來傳播歧視，特定群體。平等權要求聊天機器人

的構建具有包容性和非歧視性的詞彙〞。

    人工智能所擁有的力量確實是一種可能性，也是

一種威脅。具有高度的道德敏感性，它是強大的。

不幸的是，在無處不在的獨裁者手中，這個工具對

人類構成了威脅。

    它也可能會產生道德問題。同時讚揚技術和人工

智能的好處。教皇方濟各表示人工智能提出了嚴重

問題，必須以合乎道德和負責任的方式使用人工智

能，以促進人類尊嚴和共同利益（梵蒂岡通訊員 

Deborah Castellano Lubov，2023 年 3 月 27 日）。

    教宗說：〝因此，我鼓勵你們在審議時將每位男

人和女人的固有尊嚴作為評估新興技術的關鍵標準

；這些將被證明在道德上是合理的，因為它們有助

於尊重這種尊嚴並增加其在人類生活各個層面的表

達。〞

    無論您喜歡與否，ChatGPT 每天都會成為頭條

新聞。你處理這個問題的熟悉程度、能力和專業知

識不僅對你自己而且對整個人類都至關重要。

Jerome Roos在一篇題目為〝我們不知道接下來會發

生什麼〞的富有洞察力的文章中寫道，〝我們今天

追求的解決方案——全球和平、清潔能源轉型和人

工智能監管——有一天將成為新世界秩序的基礎。

〞

     人工智能不是你應該害怕的東西。 但是，你必須

足夠熟練，才不會被人工智能取代。

客座文章（來自上一頁）

Henry J. Grindheim
國際會長 2017/2018
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YMCA 我們的合作夥伴

說的。作為青年賦權(youth empowerment)組織的全

球首選合作夥伴，現在是我們挺身而出的時刻。

    YMCA正在認真探詢如何使現有或新計劃與我們

共同的全球願景保持一致。2月份的研究顯示，我們

的75個全國性運動或已經啟動、或正在啟動或將要

啟動。

    而這也發生在地方性層面。當全國總幹事於3月
底在科羅拉多州開會時，他們聽到了洛基山YMCA
的東道主如何將他們的幾乎整個策略計劃與 2030 年
願景的四大支柱結合起來。

    從表面上看，這是一個共同的願景、一項共同的

使命、我們所說的〝影響支柱〞(Pillars of Impact)中
的四個共同優先事項，以及每個支柱的三個目標。

    一是YMCA的內部目標；一是我們服務的社區的

目標；一是全球倡導目標。

    但在表面之下和表面之上，這是第一個真正的共

同目標，旨在調整運動以產生更大的影響、更大的

一致性和更大的清晰度～不僅對我們運動內部的我

們自己，也對人民，尤其是運動之外的合作夥伴和

捐助者，我們與他們一起工作。

    美國、加拿大、英格蘭、威爾斯、蘇格蘭、愛爾

蘭、德國、法國、比利時、挪威、肯亞、南非、印

度、菲律賓、香港的YMCA都在現場或線上參加了

跟2030年願景有關的策略和規劃的辯論。這些

YMCA絕對會認真地致力於與2030年願景保持一致

By year-end, we in World YMCA have three goals：到年

底，我們YMCA世界聯盟有三個目標：

三個目標

    首先，建立並運作四個〝支柱團隊〞，每個團隊

分別負責2030年願景的四個支柱：社區福祉、有意

義的工作、可永續發展的地球、公義的世界。

    自2022年7月第20屆
YMCA世界聯盟理事會通

過以來，〝2030願景〞

運動無論是各別地還是

集體地，都被欣然接納

，並加速實施。

    〝這是我們的時代；

這是我們的時刻〞，這

是我們在Aarhus（奧胡

斯，丹麥第二大城）所

    它將為每一支柱招募領導人，然後在團隊中加入

來自全國性運動的志願者，要求每一項全國性運動

輪流擔任每個支柱的〝擁護者〞。

    其次，建立四個〝運動支持職責〞，幫助運動在

四個領域實現2030年願景。這些是策略調整；學習

、創新和影響；宣傳和影響力； 資源動員。

    第三，重新調整我們在YMCA世界聯盟中的團隊

和營運，以支持那些支柱團隊。簡而言之，就是支

持該運動實現2030年願景。

    我們還積極致力於調整內部和外部財務資源，其

中包括首個全球〝青年的未來〞(youth futures)影響

力基金，以此做為我們提供資金並擴大我們在全球

支持有意義工作的努力的方式。

非凡的進步

    在現場，有很多東西需要報告，特別是在我們與

其他人進行的與2030年願景相關的工作，因為我們

正在努力參與我們所屬的青年賦權聯盟。

    在我們的〝數位平衡〞計劃中，我們很高興與大

休斯頓YMCA共同推出了第一個由惠普(HP)提供支

持的YMCA數位中心。 。
    今年還將推出更多：在摩爾多瓦(Moldova)、美

國長灘、印度新德里、以及西巴爾幹地區，包括塞

爾維亞、北馬其頓、阿爾巴尼亞和科索沃。

    通過這些中心，我們已經涵蓋超過 100,000 人：

大多數是學校裡從未使用過電腦的年輕人。

    在支持難民領域，我們很高興地看到，受惠於歐

洲YMCA所做的出色工作～埃森哲（管理諮詢公司

）今年剛剛將其撥款規模增加了80 萬美元。

    我們繼續在斯洛伐克、羅馬尼亞、摩爾多瓦和烏

〝2030願景〞上路了！
Carlos Sanvee  YMCA 世界聯盟祕書長
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    女性花了數年時間才在社會上獲得與男性接近

相同的權利。這場戰鬥是一場持續的戰鬥。制式

的性別角色常常成為女性成功之路上的障礙，而

對於男性同行來說，道路卻一帆風順。所以，每

次女性獲得領導職位時，應該充分理解，由於其

性別，在這個過程中至少存在著看不見的奮鬥。

    自1974年起，女性就被允許成為聯青社友，十

年過去了，女性開始在該組織中擔任關鍵角色。

雷切爾•雷格 (Rachelle R. Reeg) 就是其中一位女性

，她於1986年至1989年當選為國際理事，並於

1987年擔任洲域長。 1990年，雷切爾•雷格

(Rachelle Reeg)成為國際聯青社第一位女性國際會

長，並為未來的國際會長樹立了很高的標準。

    雷切爾是家族中第一代大學畢業生，獲得了教

育碩士學位，後來成為小學校長。她作為一名教

育家的角色是一個重要的基調，為她的生活增添

了有用的價值，她為此付出了極大的努力。她以

不向任何一方妥協來平衡工作和家庭生活，成為

聯青社或其他組織許多女性的靈感源泉。

    她成功地參與了許多事工和籌款活動。她在擔

任國際會長期間，推動〝擊退瘧疾〞事工，該事

工是目前仍在進行的全球計劃。2011年，由於出

Harry M. Ballantyne獎是國際聯青社頒發的最高獎項。
    最近，在Carondelet聯青社（聖路易斯）的一次社例會上
，兩位獲獎社友聚在一起。該社是唯一一個擁有兩名女性社
友獲得該獎項的聯青社。該社還產生了一名國際會長、三名
洲域長，以及許多國際和洲域的領導人。
    上圖為2023年獲獎者黛比•坎貝爾•雷德蒙德（左）和2011
年獲獎者雷切爾•R•雷格。

色的工作表現，Rachelle R. Reeg獲得了國際聯青

的最高榮譽Harry M. Ballantyne獎。Rachelle R. 
Reeg仍然在國際聯青中作為領導力和女性賦權的

傑出典範，並且肯定會繼續激起和鼓勵該組織中

的女性。

Rachelle R. Reeg：首位國際會長

及青年志願服務。

    與此同時，第五批YMCA變
革推動者正在順利進行，其中

包括來自57個國家的120名青年

領袖。現在它正在進入我們所

說的〝21世紀技能〞模式。我

們將在接下來的4個月內完成其

中4項。

    但投資未來就意味著投資現

在。YMCA世界聯盟估計，未來18個月需要150萬美

元才能實現這一切。

    我們都應該問自己，這將把我們引向何方：很簡

單，這將使我們成為最好的人～為了我們自己，為

克蘭的YMCA開展出令人印象深刻的事工，包括烏

克蘭難民在內的服務不足的群體提供上網、獲得工

作和教育的機會。

    我也很高興地報告與聯合國兒童基金會〝無限世

代〞(Generation Unlimited)計劃的合作日益密切，它

含括三個領域：社會企業發展（作為無限世代的創

新創業企業計劃的一部分）；創造一個更可永續的

地球（作為無限世代綠色崛起倡議的一部分）；以

了我們服務的年輕人，為了那些與我們一起工作的

人。

    這個備受我們喜愛的YMCA運動於6月6日迎來了

179歲生日，正在踏上名為〝2030願景〞的共同旅

程。

    在向我們的朋友們致敬同時，我要感謝國際聯青

社總會的所有朋友與我們一起度過這段旅程。

聯青社友能否支持YMCA 2030願景

該基金能否在2024年底籌集到150萬美元目標？

請上YMCA世界協會總會捐贈網頁或聯繫

carlos@ymca.int or kathleen@ymca.int.

資料來源：頌讚我們的遺產：里程碑•傳奇•影響（YMI出版物）
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    星期一早上Sydney-Riverview社

在他們的社區中心舉辦了告別早

餐大家互道再會與彼此祝福。

    星期六的晚宴以唱〝生日快樂

〞歌祝福Sydney-Riverview聯青社

及分享生日蛋糕做為結束。

。米克馬克人是此區域的原住民

，有他們參與這次的慶祝讓我們

引以為傲。

    星期日早上Sydney-Riverview社

主持了一項教堂禮拜儀式，包括

朗讀及一位聯青社員的獨唱。隨

後進行2023/24區域團隊的就職儀

式。一些來自Canada/Caribbean的

前任洲域長也參加了這項儀式。

下圖即是他們的合照。

    一場具有生動精彩活動的會長

晚 宴 在 星 期 六 傍 晚 舉 行

,Sydney-Riverview會長 Laurie 

Murchison就〝接下來我們該如何

走〞為主題發表演說。星期天傍

晚的國際宴會也充滿了歡樂，前

屆國際總會會長Joan Wilson就今

年三月在臺灣舉辦的世界聯青總

會慶祝一百週年紀念活動做了資

訊豐富的報告。我們也很榮幸的

收到來自世界總會長，總會秘書

長，YMCA世界聯盟，美國洲域長

以及Toledo聯青社的祝賀。兩次晚

宴都有當地出色的娛樂表演大家

也都盡情的欣賞。

    Sydney-Riverview以能被Pictou

聯青社與Pictou女聯青社將此次一

百週年盛會列入黃金名冊裡而倍

感榮幸。

    星期六下午與會者到臨近

Glace Bay的礦工博物館參觀，煤

礦開採是這個城鎮長期以來的傳

統。此外大家也到Membertou的歷

史博物館，舘內對米克馬克人的

歷史與文化提供非常豐富的資料

，為擊退虐疾募得了750.00加幣

。 當 天 傍 晚 代 表 們 在

Sydney-Riverview的社區中心報到

並享用由接待中心所提供的美食

與娛樂。舊雨新知在非常溫馨與

親切的氣氛下交誼。

    YMCA執行長Sabrina Vatcher 

也出席此活動並且很高興的接受

由Cumberland國際聯青社為慶祝

Sydney-Riverview聯青社的百週年

紀念所捐贈的400.00加幣。

聯誼，美食與精彩的活動

    美國以外第一個成立的國際聯

青社Sydney-Riverview於5月19-22

日在加拿大Nova Scotia省的Sydney 

市舉行第72屆沿海區域大會。此

項活動在慶祝Sydney國際聯青社

創社第一百週年。由於它是美國

之外第一個成立的社因此具有—

讓聯青社成為國際社團的名號。

    此次大會與會者眾多，以在

Cape Breton的市政中心升起國際

聯青社的旗幟為始並由市長朗讀

慶祝此盛典的宣言。

    星期五舉辦的一場高爾夫球賽

美國以外世界上第一個慶祝一百週年的聯青社

各 地 訊 息
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    Moratuwa的國際聯青社提供了705,000盧比（合約2350美金），給

需要一千萬盧比來協助拯救斯里蘭卡北中省的Kekirawa患有地中海貧

血的病童。Kekirawa的一位小女孩Gaveena Bandara患有地中海型貧血

已有一段很長的時間急需進行骨髓移植手術。

    照片中是社長Nimal C. Dias （最右邊）與社團秘書Veraan De Mel 
（右邊倒數第三位）和Gaveena 以及她的父母。

斯里蘭卡：擴展醫療協助

    Johor Eagles的國際聯青社很感謝Pusat Jagaan 
Syukur Hati (Grateful 心臟照護中心）首先决定讓中

心的兒童及看護人員仔細的去觀察和維護一個農場

。一個多月以來他們在位於Bukit Indah 的Eagles聯
青社衛星農場體驗與學習如何監測一個農場的運作

、水流與水位，在我們社員的引導下也親自體驗清

洗過濾器。他們那種認真、渴望與投入的態度讓我

們決定將一處農場移到中心的所在地。在簽署備忘

錄時看護人員說這個農場不僅有利於照護中心，周

遭地區也同樣受惠。

馬來西亞：辛苦之後的

    2023 年 4 月 1 日超過 60 位來自 Sharjah 
City,Lumbini-Nepal,Long Island-USA 以及

Peenya-Bangalore的國際聯青社員參加了國際兄弟社

有關文化介紹的網路聯合會議。

    特別感謝參加此會的社長們及他們的團隊，尤其

是社長 Sophia George 與 Sharjah City 社的社區服務

主委Preetha Jacob 讓此次會議成功進行。同時也感

謝來自亞太洲域、美國洲域和印度洲域的領導們和

其他社員們的參與。

國際兄弟社的網路會議與文化交流

下一期文稿截止日期

2023年8月31日

邀 請

    邀請社領導送交活動的故

事，並附上一張或更多張高

解析度照片和適當的標題。

文章不要超過150字。讀者也

被要求送交他們對全球事工

關切事項的觀點和筆記。

將 你 的 故 事 和 照 片 寄 到 

www.ysmen.org/ymiworld

各 地 訊 息
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各 地 訊 息

訪談，並分享了他們的問題，需求和克服這些困難

的建議並對這些資料訊息進行分析。

    活動結束時的文化節目為大家帶來了令人振奮的

新能量。芭蕾愛好者參觀了巴什基爾歌劇和芭蕾劇

院觀看了《海盜》。並安排了烏法市的觀光遊覽，

以及從船上欣賞這座城市美景的機會。對尼斯捷羅

夫美術館、巴什基爾國家博物館、考古和民族學博

物館以及圖爾金美術館的參觀留下了深刻印象。

們在遊戲中教孩子

們烹飪，並安排一

位年輕女士在學校

課堂上用英文表演

。

    聖彼得堡社參訪

撫養殘障兒童的家

庭，與父母進行了

    在五月初於烏法（烏拉爾—西伯利亞地區）舉行

的俄羅斯區域會議上，代表13個社團的24名參與者

來自俄羅斯三個地區（巴倫支海、聖彼得堡、葉卡

捷琳堡）的地區總監匯報了一年來的活動。

    利利亞•沙爾涅娃（巴倫支海地區）報告了他們

如何以盡可能不一樣的方式幫助一家養老院。他們

經常為老年人舉辦音樂會，並給他們送禮物和明信

片。社員每年四次探望他們，陪伴他們。成員們攜

帶著幼兒園兒童編織的連指手套、襪子和復活節明

信片，因為老年人喜歡它們 。

    在葉卡捷琳堡，據L.科諾瓦洛娃報告，他們與

YMCA的合作是重心。社員定期舉辦青少年營，他
    今年的好天使獎授予了巴倫支海地區的哈比尼-
蒂埃塔社的魯德米拉•卡爾戈波爾採娃。

    新的區域團隊由新任區域會長•圖金娜帶領宣誓

就職。魯德米拉向觀眾介紹了她在這一年的工作計

劃，並宣佈了未來的區域事工督導。

俄羅斯：活躍如常

    YMI香港地區4月舉辦一場3D立體紙雕塑∕藝術

工作坊；使用回收紙板材料，在雕塑家潘興奇&藝
術家彭舒渝帶領下以「成為一個關懷和包容的社會

」為主題，這次工作坊持續約兩個小時，有來自伊

斯蘭德威申紀念中學〝Islamic DeVishan Memorial 
Middle School〞的幾位學生參加，他們的作品被導

師評為高品質。

香港：紙雕∕藝術工作坊

Selina 陳

2022/2023年俄羅斯區域會長

林瑪•貝洛古羅娃 (Rimma Belogurova)

好天使獎得主
Ludmila Kargopoltseva

區域活動的參與者

清理場地
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文件

    在2023年聯合國水資源大會上，簽署此宣言的

組織、原住民、社會運動和水資源保護者強調，

必須將以下基本問題放在全球、區域、國家和國

家以下各級水資源政策的核心地位：

    3月23日舉行的聯合國水資源大會上，一份由500多個組織簽署的〝水正義宣言〞在高層會議上由

人民水論壇成員發表。國際聯青社透過支援該宣言的內容，表達了對這些組織的團結支援，以實現環

境保護目標和2030年前可持續發展第6項—目標〝確保所有人可獲得可持續的水資源和衛生設施〞的

貢獻。

    宣言強調了前所未聞的前線水資源保護者聲音並堅持將基本問題置於全球、區域、國家和國際水

資源政策的核心地位。宣言中提到：〝獲取水資源和衛生設施是基本的人權，水是共同的資源，應無

歧視地提供給所有人，由公眾控制，而非商品。〞

    宣言還指出，水資源政策必須優先考慮河流、湖泊、濕地、泉水和含水層的持續管理。

    宣言最後要求通過建立多邊政府間機制來解決水危機，在聯合國建立水的〝家〞。

由和有意義地參與所有水政策問題，重點是婦

女的基本平等參與，克服她們所遭受的邊緣化

，因為事實上她們承擔著為家人供水的最大責

任和工作。這樣的參與必須有能力影響決策，

克服僅僅合法化由社會精英做出的決策的假參

與模式。

水資源和衛生服務必須始終以人權為指導，不

讓任何人落後，包括那些由於處於脆弱、邊緣

化或貧困狀態而難以支付者。將水資源和衛生

設施私有化、商品化或金融化是實現人權的一

個風險，因此，在全球、國家或地方層面，以

及國際合作中不應將其視為政策，相反，應該

促進公共所有權和管理，加強透過公衆與公衆

和公衆與社區的夥伴關係。

國家必須保護和保證工人的權利，以及良好、

合適的和公平的工作條件。在家庭以外的生活

領域獲取服務必須在公共政策中獲得高度優先

考慮，包括在公共場所、工作場所、拘留中心

、學校和醫療設施以及市場場所，其中交易者

在非正式經濟中銷售食品和其他商品。

要解決水資源危機，必須克服當前脆弱的聯合

國多邊框架，朝著能夠應對上述挑戰的治理方

向發展，建立一個用於定期舉行水資源和衛生

會議的政府間機制，以及具體的機制用於監測

所做的承諾，其中人權團體和權利持有者充分

、有效和有意義地參與其中。監督所作出承諾

的具體機制，人權主體和持有者充分、有效地

參與其中。

獲取水資源和衛生設施是基本人權。水是共同

的資源，應無歧視地提供給所有人，由公眾控

制，而非商品。個人和家庭對水資源的使用，

包括衛生用途，應優先於農業和工業等生產用

途。

水資源政策必須優先考慮河流、湖泊、濕地、

泉水和含水層的持續管理，保證其良好的生態

狀態，並在人權健康環境的框架下應對持續存

在的汙染、森林砍伐、沙漠化、生物多樣性損

失和氣候變化危機。政府必須基於立法、管理

和執法的措施確保農業和工業使用者在使用和

對所有自然資源，包括水資源的影響方面負有

責任，而不是依賴自願措施。

原住民擁有獨特且固有的權利，以及與水資源

和諧相處的知識體系，因此，各國必須承認他

們作為集體權利主體的地位，尊重他們的領土

權、自決權和獲得免費諮詢權利，事先通知同

意任何影響他們  確保他們的生計管理，包括水

資源在內，根據其自有標準，遵守《聯合國原

住民權利宣言》。

國家應該承認和支援社群水資源和衛生管理實

踐，以及由農村社群和原住民等推動的組織，

透過發展尊重其知識和傳統的公衆與社區夥伴

關係。

在大多數國家中，農村人口和居住在非正規的

城市住所的人口在獲取水資源和衛生設施方面

最遭受歧視。國家有義務將這些群體的獲取權

視為最優先事項。國際合作必須在其行動中優

先考慮這些群體。

應承認、支持和保障〝權利持有者〞積極、自

    作為經常因捍衛人權而受到定罪和迫害的人權

持有者和水衛士，我們要求聯合國在實施可持續

發展目標6時優先考慮與這些一線社區的對話與合

作，包括原住民、農民社區、非正規住區居民以

及因性別、血統和階級而受到歧視，和所有那些

仍然無法保證獲得安全飲用水和衛生設施的人。

聯合國水資源會議的〝水正義宣言”

1.

2.

3.

4.

5.

6.

7.

8.

9.
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    雖然我們已經在三月份在台北慶祝了我們的輝煌歷史，但重要的是繼續認識我們的成就，

規劃我們的未來，反思我們的成就，並保存我們正在進行的工作。

    讓我們花點時間仔細記錄一下我們的社、區域和洲域的工作。保存書面歷史、服務工作列

表和我們的照片是非常重要的。 
    當我們將我們的領導職務和專案移交給其他人，讓我們也維護這些資訊。

    很多時候，社常會依靠一個人來保存照片和文件。 有備份計畫嗎？

如果那個人或存檔的物品出了什麼事，社將如何讓未來的社友看到歷史呢？

    由於社友的老齡化，我們失去了很多社（甚至區域），除非保留這些物品，否則他們巨大

的努力將沒有什麼可展示的。保存資訊的方法有多種，例如確保資訊讓不只一個人可使用。

保存的資訊可以放置在某種類型檔案中，例如社所支持的當地基督教青年會（他們通常將他

們的檔案存儲或放置在檔案管理員那裡）、當地歷史協會，或數位化並保存到雲端。

    國際總會現在建立了一個線上數位存儲系統，來接收數位記錄。點擊鏈結進行註冊。欲了

解更多信息，請發送電子郵件至moscholar@gmail.com

布置好我們的房子
國際章程條款Rob Green

慶祝我們的過去，
現在和未來
Mrs Debbie Redmond
國際史料督導

Debbie Redmond 女士 出席2023年3月12日至14日
在台灣台北舉行的國際區域會長當選人(RDE)峰會

國際聯青社數位檔案館

讓我們繼續用照片和故事
來保存我們的精彩工作



港都社 陳慈愛 譯

實習期間的4個全球超越
＃與國際聯青同行(IGowithYMI)

IGO 是 國際聯青(Y's Men International) 和 YMCA 為 國際聯青家族或 YMCA 
員工中 18 至 29 歲的年輕人提供的工作體驗計劃。IGO 是一項對內的資源，提
供各種在外國環境中生活和工作的短期機會。 IGO 實習旨在促進：

參與
建立您的全球參與度

體驗不同的文化和外語。拓寬你的視野。獲取洞察力。 
成為見多識廣且積極的全球公民。

連結

建立您的專業和社交脈絡
認識新朋友。培養終生的友誼。分享國際團契。

增添您的個人和專業脈絡。

建造
建立你的資歷

獲得工作和生活技能以提升您的資歷。

讓自己成為更具吸引力的求職者，成為潛在雇主和世界的資產。

賦與能力

培養您的技能和信心

培養自信。找到你的願望。在知識上向前邁進。

成為領導者。採取行動。開啟更美好的世界。

掃瞄以了解更多

4項關鍵行動


